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                                                              ATA 017/11 

        Aos trinta dias do mês de maio do ano de dois mil e onze, às dezoito horas, 

realizou-se, no Plenário desta Casa Legislativa, a décima sétima SESSÃO ORDINÁRIA, 

da terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de 

Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Paulo 

Fernando de Souza e os Vereadores: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, Ilo 

Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato 

dos Santos Silva e Osmar Silveira de Souza. A Vereadora Rosa estava ausente. 

Havendo “quórum”, o Presidente Paulo Fernando, invocando a proteção de Deus, 

declarou aberta a sessão. Comunicou aos Vereadores que os livros para registro de 

presença, inscrição no Grande Expediente, Comunicações e Espaço de Líderes 

estariam disponíveis em frente ao Plenário para o vereador que desejasse se inscrever. 

Determinou que fosse procedida a leitura do RESUMO DA ATA ANTERIOR 016/11. Foi 

posta em votação a ATA ANTERIOR 016/11, previamente recebida pelos edis, sendo 

esta APROVADA POR UNANIMIDADE. Após, passou-se à leitura das 

correspondências RECEBIDAS DO PREFEITO: Of. 110/10 resposta ao Pedido de 

Informação 005/11. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. 002/2011, Conselho Municipal 

de Educação- Convite para reunião dos membros do Conselho Regional de Educação; 

Comissão de Ética Parlamentar, Deputado Alexandre Lindermayer- Ofício dispondo-se a 

ajudar na criação de Comissão de Ética Parlamentar; APAE, convite para curso de 

musicoterapia; Paróquia Nossa Senhora do Rosário- Convite para Domingueira de São 

João; Convite para aniversário do Deputado Edgar Pretto; Grupo da Melhor Idade- 

Convite para baile do grupo. EXPEDIDAS AO PREFEITO: Of. 017/11- enviando 

proposições aprovadas em sessão passada; Of. Legislativo 018/11- enviando Projeto de 

Lei 017/2011 aprovado em sessão passada.  No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 

vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 

tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 

presentes. Discorreu sobre seu trabalho da semana: dia 25 de maio, Dia do Desafio, 

houve uma partida de futebol entre Câmara e a Prefeitura, colocando que foi um 

excelente jogo, porém houve alguns erros por parte do time da Câmara e não 

conseguiram obter vitória. À noite aconteceu uma reunião do Diretório do PT, no 

gabinete, agradeceu a presença dos participantes. Deixou “abertas as portas” do Partido 

dos Trabalhadores para quem quisesse se filiar. Fez um apelo dizendo que quem fosse 

PT de coração viesse com eles. Declarou que poderiam procurá-lo para fazer inscrição, 

também para concorrer a vereador para o ano seguinte, pois é preciso estar com a ficha 

em algum partido até setembro do presente ano para que possam lançar candidatos a 

vereador, prefeito, vive-prefeito, dependendo da ideia e da direção do partido nesta data, 

também estudar as possibilidades de coligações. Afirmou que o partido é aberto, que 

tem compromisso com essa gestão, todavia sabe que nos próximos quatro anos tem 

que se assumir novos compromissos. E nesses novos compromissos tem que se 
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estudar o crescimento do Município, pois este é o pensamento do partido. Colocou que 

isso se faz por meio da política e dos partidos. Por fim colocou que estão esperando de 

braços abertos as pessoas com boas intenções. No dia 26 de maio ocorreu a Audiência 

Pública na Assembleia Legislativa da Comissão de Infraestrutura, tendo como pauta: 

Nenhum Município sem asfalto. Relatou que atualmente existem 105 Municípios sem 

asfalto dentro do Estado, frisando que há um trabalho do Governo do Estado junto com 

os partidos aliados. Explanou que na ocasião discutiram várias vezes questões 

principais do Estado e dos Municípios, como o acesso asfáltico até a cidade. Destacou 

que já cansaram de ver em véspera de eleição as pessoas trabalhando e dizendo que 

vão pôr asfalto em todos os Municípios. Declarou que lhe deixa feliz saber que no 

momento o Governo do Estado, em seus primeiros meses, está trabalhando com vários 

partidos aliados para que possa fazer isso em quatro anos. Manifestou que isso lhe 

deixa muito orgulhoso e com muita esperança e fé, porque há condições de ter asfalto 

dentro desses quatro anos dentro do Município de Barão do Triunfo. Consignou que não 

é fácil, não é só conversar, tem que ter um trabalho e tem que ter apoio. No entanto, isso 

o Governo Tarso está fazendo, trazendo todos os partidos e dando condições a eles de 

poder trabalhar e crescer. Também fazer esse trabalho dentro dos municípios para que 

municípios pequenos igualmente possam ter asfalto, que é uma das prioridades no 

pensamento das pessoas que estão trabalhando dentro dessa lógica. Relatou que ficou 

do governo passado R$ 150.000.000,00 (cento e cinquenta milhões de reais) de dívida 

para esse sonho e tem que ser pago para depois começar novamente. Mencionou que 

tem o Governo junto com os seus componentes, junto com os seus parceiros de luta 

para que esses municípios tenham asfalto, há três etapas, três grupos, grupo 1, 2 e 3.  

Esclareceu que os primeiros recursos do grupo 1 serão feitos pelo Estado. O grupo 2 

está sendo trabalhado com verbas do BNDES. A Comissão de Infraestrutura votou a 

favor para que possa se buscar recursos. Relatou que o sonho deles, do grupo 3, é de 

construir dentro de 2013 e 2014, mas que isso possa acontecer antes. Informou que o 

custo de cada quilômetro de asfalto custa R$ 360.000,00 (trezentos e sessenta mil 

reais). É investimento, disse o Vereador, contudo é uma das prioridades do Município de 

Barão do Triunfo e de vários municípios. Relatou que no dia 27 de maio esteve em uma 

reunião no gabinete do Deputado Marco Maia, atual Presidente da Câmara dos 

Deputados em Brasília, para tratar de assuntos variados, em um almoço que ele 

ofereceu aos vereadores e prefeitos de todo o Estado do Rio Grande do Sul.  Declarou 

que esteve no dia 26 de maio, no gabinete do Deputado Edgar Pretto, quando discutiram 

algumas questões pertinentes. O Deputado lhe passou que estaria vindo a Barão do 

Triunfo no dia 27 de maio, na sexta-feira, na abertura da festa. Nesse mesmo dia, o 

Vereador foi a Viamão, Canoas, Alvorada e retornou a Canoas na festa do Deputado 

Marco Maia, quando conheceram vereadores e prefeitos de vários municípios. Deixou 

dito também que lá a discussão não era diferente, era sobre o que fazer com a crise 

dentro dos municípios. Mencionou que prefeitos e vereadores estão acreditando que os 
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municípios sem asfalto poderão, dentro desses quatro anos, ter asfalto e acredita que 

isso acontecerá. Acredita que não é apenas promessa, mas uma realidade. Relatou que 

na mesma tarde lhe ligou o Deputado Dionísio Marcon pedindo para informar como se 

chegava a Barão do Triunfo, estava perto de Pelotas. Veio junto com o Deputado Edgar 

Pretto, que representaria a Assembleia Legislativa, a convite do Chefe de Gabinete da 

Prefeitura e das soberanas que foram à Assembleia Legislativa. Agradeceu-lhes por 

valorizar a Prefeitura, o Chefe de Gabinete, as soberanas, por ter ido lá e ter indicado 

alguém para vir a Barão do Triunfo para representar a Assembleia junto ao Poder 

Executivo e Legislativo do Município. Agradeceu os organizadores da Festa do 

Agricultor, que começou na sexta-feira pela recepção aos deputados que estavam 

presentes. Agradeceu a todas as pessoas que se fizeram presentes nesta festa desde o 

primeiro dia de festa até o domingo, pois a festa de domingo estava excelente. Deixou 

os parabéns às associações que organizaram os desfiles, comentando que a Festa do 

Agricultor é uma das melhores festas do Município. Colocou que, do seu ponto de vista, 

existem alguns erros, é fácil de apontar os erros, porém não é fácil de acertar. Deixou os 

parabéns a todos os organizadores pedindo que na próxima festa lhe convidassem para 

as reuniões, para que pudesse passar alguns fatos que viu ou ouviu para poder resolver 

a situação. Relatou sobre a falta de consideração da Brigada Militar que esteve 

abordando na entrada da festa. Comentou que ao ver isso chamou o Prefeito e foram 

conversar com os brigadianos. No entanto, disseram-lhes que não precisavam de 

autorização para trabalhar, que onde eles estivessem, tinham que trabalhar. O Vereador 

fez comentários de que dentro de uma festa, que era onde eles estavam trabalhando 

não era lugar. Disse que eles teriam que ter consideração pelo Município, pelo povo de 

Barão do Triunfo. Pois o Município está ajudando mais que qualquer outro a Brigada 

Militar, com moradia. Relatou que já houve várias discussões sobre essas questões com 

o Comandante, vereadores e Prefeito e os brigadianos vieram mais uma vez atrapalhar 

a festa. Disse que as pessoas chegam ao Município sem dinheiro, às vezes, até para o 

almoço, imagine levar multa. Por vezes têm que estacionar os carros em outros lugares 

e alguns não podem nem buscar. Afirmou que isso é falta de consideração da Brigada. 

Comentou que quando é para os vereadores votarem as moradias eles vem prometendo 

“mundos e fundos”. Entretanto, agradecia porque depois que conversaram um pouco 

com eles, disseram que uns iriam almoçar e iriam abordar adiante do Município e, 

felizmente, pararam de atacar dentro do espaço da festa. Usou a tribuna: VEREADOR 

ILO (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Deixou seu 

agradecimento à comissão organizadora da grande festa de três dias que houve no 

Município, deixando o agradecimento ao Executivo, aos Secretários, em especial, a 

todas as associações que participaram do grande evento, pois quem faz essa festa com 

certeza são as associações dos agricultores, por isso deixava seus parabéns a todas as 

associações que participaram. Deixou os parabéns à Associação do Mato da Justa que 

tirou 1° lugar e a todos que participaram. Também deixou um registro, um 
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agradecimento, agradecendo em primeiro lugar ao jantar do peixe, estava excelente. 

Relatou que na festa do ano passado comentou, de repente até criticou alguma coisa. 

No entanto foi crítica construtiva, por que neste ano foi bem melhor. Não é que ele 

fizesse uma crítica, mas comentou várias vezes, com várias pessoas, que acredita que o 

jantar do peixe deveria ter outras culturas de peixe e não só a carpa do Município. 

Contudo, algumas pessoas consideram que deveria ser apenas do Município. Da forma 

que foi feito o último jantar de peixe obteve mais sucesso, com outras variedades de 

peixe. Comentou que foram comprados peixes de outros municípios, por isso considera 

que a organização do jantar do peixe está de parabéns, pelos peixes do Município e os 

peixes que vieram de fora também, estava tudo muito bom. Deixou o registro dos 

deputados que estiveram presentes na festa: do partido do Vereador Álvaro do PT, 

Deputado Marcon, Deputado Edgar Pretto que estiveram no jantar, deixando sua 

disponibilidade a todos. No domingo receberam a visita do Deputado do PMDB, Edson 

Brum, o Assessor do Mendes Ribeiro, Ivan Trevisan, também Lody, Ademar Abreu, 

assessores dos deputados, deixou os parabéns a todos por estarem engajados na festa 

visitando o Município. Usou a tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- Saudou o 

Presidente, Vereadores e os demais presentes, lamentando a ausência da Vereadora 

Rosa por problemas de saúde. Registrou a passagem do 19° aniversário do Município 

de Barão do Triunfo e 16° festa de aniversário do Município. Referiu que nessa 

oportunidade pôde estar presente nos três dias do evento, no jantar do peixe, assim 

como o Vereador Ilo comentou, estava um belo jantar, com bom baile e bom vinho. 

Estava excelente a sexta-feira, disse o Vereador. No sábado ocorreu no Salão Paroquial 

o campeonato de artes marciais. Destacou nesse dia a inauguração do pódio das 

bandeiras do Poder Legislativo, deixando os cumprimentos pela iniciativa, junto à Casa, 

pois considera muito importante a Casa ter cada vez mais identidade, enquanto entidade 

pública, acredita que as belas bandeiras que estão expostas: a bandeira do Brasil, do 

Rio Grande do Sul, do Mercosul e do Município de Barão do Triunfo, que estava de 

aniversário. Salientou que isso foi um presente. Comentou que estava fazendo um 

encaminhamento à Casa, pois nota uma certa dificuldade, em alguns dias que tem ido e 

também pelas pessoas que a ele procuram ou comentaram, quanto ao posto dos 

correios de Barão do Triunfo. Referiu que há apenas um funcionário. Mencionou que é 

muito deficitário esse trabalho, devido à demanda, sendo que o profissional dos correios 

trabalha interna e externamente dentro do município. Considera ser serviço demais, 

visto que tem analisado em outros municípios e na maioria de pequenos municípios 

como Barão do Triunfo: há no mínimo dois profissionais para fazer o serviço que 

atualmente apenas um faz em Barão do Triunfo. Crê que seria interessante o 

encaminhamento, até mesmo de uma reunião com os correios para que pudessem 

colocar essa situação que causa uma demanda grande ao profissional. Haja vista que 

atrapalha muito as pessoas que vêm na parte da manhã, de fora do Município e que vão 

ali, muitas vezes, em horário rápido para tentar encontrar um documento e correm o 
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risco de perder o transporte, o que torna muito difícil para quem vem de fora. Também 

para quem é de dentro do Município por causa do horário comercial. Deixou claro que há 

um problema na verdade. Declarou que gostaria de conversar com os demais 

vereadores para ver a melhor forma de procurar os correios, por ofício ou até mesmo por 

uma reunião para que fosse sanada essa dificuldade dentro do Município. Em 

COMUNICAÇÕES, o vereador previamente inscrito foi convidado a fazer uso da palavra. 

Usou a tribuna: VEREADOR RENATO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e os 

demais presentes, desejando muita saúde à Vereadora Rosa, que por mais uma vez não 

se fazia presente por problemas de saúde. Fez colocações sobre a eleição que ocorreria 

dia 09 de junho, dizendo que já foi mudado o edital umas três vezes, e está difícil para 

as pessoas que estão fazendo campanha e para ele também está informando ao povo 

como será a votação. Acredita que até agora não saiu nada concreto dessa eleição. 

Comentou que já ocorreram mudanças novamente, pois teve informações de que seria 

votado em qualquer urna, que a pessoa poderia chegar simplesmente e votar. No 

momento já tem informações que é obrigatório votar na urna onde se vota nas eleições e 

algumas urnas até mesmo mudando de local. Acredita que isso não tem como dar certo, 

pois já foi mudado várias vezes e certamente terá que ser mudado novamente. Referiu 

que até seria uma forma boa votar em cinco candidatas, porém para apurar esses votos 

será uma dificuldade muito grande. Considera que deveriam convocar a Marilu, fazer 

uma reunião para encontrar uma forma mais correta, pois do jeito que está, fica muito 

difícil de se fazer essa eleição. Comentou que seria melhor acertar bem antes e não 

depois da eleição feita, para não acontecer de o pessoal ir atrás e cancelar a eleição. 

Agradeceu os vereadores pelo jogo do Dia do Desafio, colocando que realmente foi um 

desafio. Declarou que tentaram de todas as formas, contudo, não obtiveram vitória, no 

entanto o importante é a brincadeira. Parabenizou o time da Prefeitura, relatando que 

eles conseguiram a vitória, porém foi apenas uma revanche do ano passado. 

Parabenizou as associações que participaram da grande festa, festa do agricultor. 

Deixou dito que não é a maior em povo, mas para ele é a melhor e mais bela festa que 

há no Município. Parabenizou a Associação do Mato da Justa, que tirou o 1° lugar e 

Linha Amália, que ficou em 2°. Fez comentários de que ele veio da Serra para desfilar e 

que a associação de sua comunidade está meio desativada. A Associação da Linha 

Amália convidou para desfilar com eles, representando a associação e eles aceitaram. 

Disse que até veio no domingo, de charrete, lá da Serra do Herval. Também 

parabenizou Jovani por trazer pessoas de vários municípios, distantes até, para 

participar do Torneio de Artes Marciais, dizendo que havia muitas pessoas assistindo e 

aplaudindo. Colocou que é uma evolução do Município, pois nunca recebeu eventos 

como esse. Parabenizou a ele e a todos os lutadores da academia que lutaram 

representando o Município. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram 

votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE 

PROVIDENCIA 055/11 DO VEREADOR JORGE- que seja providenciado revisão da 
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iluminação pública da Praça Central. Justificativa: Devido à escuridão em alguns 

pontos, fica inviável às pessoas da comunidade desfrutar ou atravessar a praça à noite, 

pois existem degraus e no escuro se torna difícil enxergá-los. PEDIDO DE 

PROVIDENCIA 056/11 DO VEREADOR JORGE- que seja providenciado emplacamento 

das patrolas e retroescaveiras e demais veículos da Prefeitura Municipal que ainda não 

estejam emplacados. Justificativa: Faço o presente pedido devido ao fato de se notar 

“a olho nu” que as referidas máquinas trafegam sem sinaleiras, espelhos e demais 

equipamentos obrigatórios, podendo as mesmas serem abordadas pela Brigada Militar, 

receberem multa ou até mesmo serem guinchadas, ocasionando prejuízo ao Município. 

PEDIDO DE PROVIDENCIA 057/11 DO VEREADOR JORGE- que seja providenciado 

construção de uma guarita de parada de ônibus na Invernada dos Abreus, em frente à 

casa do Sr. Adão, antiga residência do Sr. Ricardinho. Justificativa: Faço o presente 

pedido devido ao fato de o aluno Guilherme de Souza e Silva, de seis anos de idade, 

esperar o transporte escolar nesse local em dias de chuva. Acrescento que o menino 

citado tem problemas de saúde. PEDIDO DE PROVIDENCIA 058/11 DO VEREADOR 

ÁLVARO- que seja providenciado aterro na estrada que fica dentro da propriedade do 

Sr. Sueli Teixeira de Souza, na Invernada dos Abreus. A PEDIDO DO PROPRIETÁRIO. 

Justificativa: O proprietário mora na parte alta de seu terreno e para chegar a suas 

lavouras passa por trechos com relevos acidentados e perigosos, como lajeados, pedras 

e subidas íngremes e o fato torna dificílimo o transporte de seus produtos. PEDIDO DE 

PROVIDENCIA 059/11 DO VEREADOR IVAN- que seja providenciada a colocação de 

um ponto de iluminação pública em frente à Associação Carlos Gomes, Linha Nova. 

Justificativa: A PEDIDO DA COMUNIDADE. FORAM AINDA VOTADAS E 

APROVADAS POR UNANIMIDADE AS DIÁRIAS, SENDO EXIBIDOS RELATÓRIO E 

COMPROVANTES NO TELÃO: DIÁRIAS DOS VEREADORES ÁLVARO E 

FERNANDO, DE IDA A PORTO ALEGRE, DIA 26 DE MAIO DE 2011, NA 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, NO PLENARINHO. DIÁRIA DO PRESIDENTE PAULO 

FERNANDO, DIA 19 DE MAIO DE 2011, PORTO ALEGRE, FLAGSUL. ATESTADO 

MÉDICO DA VEREADORA ROSA. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço 

dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: 

VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 

presentes. Disse que no sábado, dia 28 de maio, foram ao Anfiteatro Pôr do Sol em 

Porto Alegre, para assistir a pregação do Pastor Valdemiro, evangelização mundial. 

Relatou que gostou muito de ter ido lá, porque foram faladas várias coisas e em certas 

horas parecia que até estava sonhando que estava ali. Referiu que viu várias vezes a 

sua mãe lhe ensinado a bíblia católica, contando o que Jesus fazia na terra; e lá viu 

várias pessoas se curando, ao menos pela fé das pessoas que estavam no local. Havia 

pessoas se levantando de cadeira de rodas, saindo caminhando, pessoas que fazia dez 

anos que eram surdas, saíram ouvindo e pessoas que não enxergavam a mais de dez 

anos, saíram de lá enxergando e conversando perfeitamente. É fantástico! Parecia até 
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que não era verdade e parecia que até que não estava ali, mas era real. Consignou que 

havia meio milhão de pessoas no Anfiteatro Pôr do Sol em Porto Alegre. Agradeceu o 

convite, dizendo que adorou, é companheiro para ir novamente às próximas, porque lá 

não estavam falando de uma igreja, nem de uma religião, estavam falando sim da 

evangelização e também falando da fé em Deus. Afirmou que as pessoas por sua fé 

estavam sendo curadas e o Pastor estava desafiando qualquer emissora ou qualquer 

rádio que fosse ali dizer que aquilo não era verdadeiro e que poderiam procurar as 

pessoas. Estavam presentes várias rádios do estado. Parabenizou as candidatas da 

eleição do Conselho Tutelar que ocorreria no dia 09 de junho, deixou os parabéns a elas 

dizendo que fossem à luta. Relatou que no presente dia esteve um pouco do tempo 

envolvido nessa eleição e passou a informação de que ouve a conversa de um novo 

edital. Declarou que foi procurar Marilu, conversou com ela; conversou com o pessoal 

que está trabalhando para que saia essa eleição pela primeira vez direta com o voto da 

população. Considera que é uma das coisas mais importantes não somente associações 

votarem. Reportando-se ao questionamento do Vereador Renato, disse que esteve 

também conversando com Jonas que é quem está organizando e o mesmo lhe relatou 

que estava passando dificuldades em começar e fazer essa eleição. Pois eleição dentro 

do Município é feita pelo Cartório Eleitoral ele que executa e ele que faz, e esta estava 

sendo realizada pelo Município. E a dificuldade de liberar o pessoal para votar em todas 

as escolas onde tem urna é de como vai fiscalizar uma pessoa que irá votar em uma 

urna, como se saberá que ela não votou em outra. Então teria que informar onde haveria 

urna para alguns colégios nomeados, com o nome das pessoas, para poder conferir que 

aquela pessoa foi ali votar e não irá votar em outras. Considera que está correto e 

devem trilhar por esse caminho. Relatou que Marilu estava saindo na parte da tarde e 

indo direto ao fórum resolver a situação. Teriam uma reunião na presente semana, que é 

onde serão destinadas as urnas que irão para cada local. Desejou sucesso às 

candidatas, que possam alcançar os seus objetivos e não se preocupem, porque as 

outras estão preocupadas com elas. Disse que pedissem votos no dia a dia, de mão em 

mão, e dissessem que é importante essa eleição sair dessa forma, dentro do Município, 

pela primeira vez. VEREADOR IVAN, Líder do PMDB- Tornou a saudar as pessoas 

presentes. Comentando ainda sobre a Festa do Agricultor e o aniversário do Município, 

relatou que quando iniciaram os trabalhos neste mandato, vinham os valores dos 

eventos e sempre se preocupavam com as despesas. Comentou que nessa última festa 

o Município enfrenta um momento difícil e que há uma despesa aparentemente alta. 

Entretanto, depois de ver todo o empenho do Executivo, da Emater e toda a discussão 

sobre o projeto, vendo o desfile do domingo, realmente, não restava dúvida que estava 

de parabéns o projeto, o Município, os agricultores, mesmo em um ano muito 

complicado, com objetivos de safra frustrada. Porém veio ao menos para brindar um 

pouco esse ano, o aniversário do Município e a festa do agricultor. Afirmou que os 

agricultores de Barão do Triunfo estão de parabéns. VEREADOR RENATO, Líder do 
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PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou sobre a reunião ocorrida na 

Câmara, Assembleia Geral do Sindicato, quando tiveram um palestrante de Camaquã, 

que fez excelente explanação. O Vereador comentou que o Sindicato dos Trabalhadores 

Rurais é uma entidade forte no Município, onde pode se ter várias informações, com 

órgãos que auxiliam o sindicato e dali ele podem se comunicar com vários 

departamentos e sanar várias dúvidas das pessoas. Reportando-se ao comentário do 

Vereador Álvaro, disse que fica triste quanto o caso da Brigada Militar. Porém não sabe 

se é órgão do Município competente que pede ou por comando maior. Relatou que já 

não é a primeira festa que eles vêm e fazem várias abordagens no Município. Referiu 

que por esse fato os vereadores saem na rua sendo criticados. Comentou que sempre a 

culpa fica nas autoridades do Município. Mencionou que dizem também que é o Prefeito 

que está chamando a polícia para abordar. Colocou que não sabe se é verdade, não 

tem informações concretas, mas com certeza a festa diminuiu em número de pessoas do 

Município e para o ano seguinte será menor ainda. Relatou que havia bastante público 

presente, porém havia mais pessoas de fora do Município. Afirmou que uma das coisas 

que sem dúvida prejudicou muito foi essa questão. Declarou que iria conversar com o 

sargento, dizendo que tem conhecimento, amizade com o mesmo. Contudo, tinha quase 

certeza que não era por ordem do comando do Município que acontecia isso.  

VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Tornou a saudar as pessoas presentes. 

Referindo-se ao comentário do Vereador Renato, sobre a Brigada Militar, relatou que 

foram menos severos com as pessoas que saíram, supostamente, embriagadas da 

festa. Comentou que abordaram um rapaz logo na esquina da farmácia. O próprio 

brigadiano empurrou a moto até a casa dele, Vereador Jorge, para o cidadão pegar um 

táxi, e deixaram a moto na sua casa. Colocou que foram conduzidas duas motos pelo 

soldado da Brigada, que não é do Barão, dizendo que até se admirou de o brigadiano 

fazer isso, porque empurrou a moto desde a esquina e presenciou desde a sua casa até 

a rodoviária. O brigadiano chegou lá, perguntou a ele se tinham táxi. Disseram que o 

rapaz não podia dirigir, não tinha condições. Disse que não iriam por o bafômetro, pois 

senão ele iria perder a carteira. O Vereador relatou que foram duas pessoas, não iria 

citar o nome, são da comunidade, conhecidas de todos. Estavam na festa, beberam um 

pouco mais. Considera que é uma polícia preparada. Ficou admirado, deixando o elogio 

ao soldado que fez isso por ver que eram cidadãos trabalhadores da região. Porém, 

disse que há pessoas da Brigada Militar despreparadas, que vinham sempre apontando 

arma e gritando com as pessoas e pensa que quem faz isso é despreparado. Comentou 

sobre seu pedido de informação, sobre o veículo que comprou para a Câmara, dizendo 

que já deu para notar uma boa diferença: o Prefeito gastou R$ 350,00 (trezentos e 

cinquenta reais) com esse veículo até 03 de maio; as corridas feitas pelos vereadores da 

Casa resultaram em uma diferença de R$ 800,00 (oitocentos reais) mais ou menos. 

Pode se ver que o veículo que ele comprou não foi uma má compra e agora talvez com 

esse pedido o Prefeito esteja cedendo o carro para não pagar mais corridas para a 
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Câmara. Comentou que não sabia se iriam continuar fazendo corridas, pois há o meio 

legal de pagar corridas na Casa, mas houve uma parada. Ao menos o modo que está 

sendo feito é uma economia para a Câmara e para o Município. USOU O ESPAÇO: 

PRESIDENTE PAULO FERNANDO- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou 

que depois de um final de semana de bastante trabalho chegou meio cansado, mas só 

de ver o pessoal presente, ficava contente. Parabenizou a todos os organizadores da 

16° Festa do Agricultor, Prefeitura, Câmara de Vereadores, Emater, todas as 

associações do Município, que se empenharam juntos para uma grande festa, com 

belíssimas apresentações, desde sexta-feira. Foi dado início com o jantar do peixe, 

depois teve Tio e Sobrinho, Embalo da Vanera. No sábado, ocorreu a inauguração do 

pódio das bandeiras, também houve boxe olímpico e artes marciais e baile com Rogério 

Mello e Cesar Oliveira. Agradeceu aos vereadores e a todas as autoridades que 

estiveram presentes no sábado na inauguração do pódio das bandeiras, pois isso para 

ele é importante. No domingo ocorreu belíssimo desfile de máquinas dos agricultores, 

agradecendo ao vereador Ilo e vereador Renato que desfilaram. Comentou que como os 

vereadores anteriormente colocaram, foi um ano difícil, porém as pessoas 

compareceram. Agradeceu a todos que de alguma forma colaboraram. Parabenizou o 

funcionário Cesar pela passagem do seu aniversário no dia 28 de maio. Nada mais 

havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores 

para a próxima, dia 06 de junho de 2011, na mesma hora e local.  

                                                    

 

Sala de Sessões, 30 de maio de 2011. 

 

 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO                     PAULO FERNANDO DE SOUZA 

1º Secretário                                                             Presidente 

 

 

 

 

 


